



Sara, hija de Fernando Buesa y vicepresidenta de la fundación que lleva el nombre del político socialista, durante el homenaje de ayer. RAFA GUTIÉRREZ

«La auténtica tolerancia no es permitir todo tipo de comportamiento»

La hija de Buesa, asesinado hace 21 años, reclama a Sortu que no permita 'ongi etorris' ni discursos que aún «justifican» la violencia

ANDER CARAZO



VITORIA. Han transcurrido 21 años desde que la banda terrorista ETA asesinó al líder socialista Fernando Buesa y su escolta, Jorge Diez Elorza. Sin embargo, su discurso sobrevive a través de su hija Sara, que ayer, y pese a las limitaciones de la pandemia, reunió en Vitoria a un centenar de autoridades y amigos del que fuera vicelehen-

dakari y diputado general de Álava.

La Covid lo inunda todo. También el recuerdo anual a Buesa. Según su hija, vicepresidenta de la fundación que lleva el nombre del político socialista, la ausencia de violencia y los evidentes cambios que conllevará el virus supondrán «grandes retos» que no pueden basarse en discursos excluyentes. «El proceso de construcción de nuestra comunidad requiere reparar el daño y desterrar los vestigios de un comportamiento de tribu que continúa condicionando nuestra convivencia», afirmó en su discurso. «La auténtica tolerancia no es permitir todo tipo de comportamientos», subrayó.

En pleno proceso hacia la convivencia, cuando ETA empieza a quedar atrás, la hija de Buesa re-

clamó a la ciudadanía y a los partidos «posicionarse claramente en contra de todas las vulneraciones de derechos», y no permitir, por ejemplo, «que se homenajee a personas que han cometido crímenes», apuntó en evidente referencia a la actitud de la izquierda abertzale sobre los 'ongi etorri'. No nombró a Sortu expresamente, pero le lanzó un segundo mensaje: «Se debe hacer frente a los discursos que justifican el uso de la violencia».

«Sólo así será posible reconectar los lazos que se han roto y crear un tejido comunitario en que todas las personas nos sintamos parte y protegidas. Una vida social saludable solo se consigue cuando en el espejo de cada alma la comunidad entera encuentra su reflejo y cuando la virtud de cada uno vive en toda la comuni-

dad», comentó la hija del histórico líder del PSE.

Diez años después del cese definitivo de la violencia y cuando han transcurrido tres desde la simbólica entrega de las armas, Sara Buesa cree que es momento de que la sociedad vasca inicie el camino hacia su futuro. «Podemos elegir qué tipo de comunidad queremos ser. Una oscura en que una parte de la ciudadanía no pueda mostrar su luz, una comunidad monocolor o una viva en la que todas las personas puedan brillar con luz propia», remarcó en un acto al que acudieron,

Al acto acudieron representantes del Gobierno central, el vasco, y de todos los partidos

Arranca el primer juicio que 'Terñera' tiene pendiente en Francia

José Antonio Urrutikoetxea, 'Josu Terñera', será juzgado hoy y mañana por el Tribunal de Apelación de París en el primero de los dos juicios que el exdirigente de ETA tiene pendientes en Francia, antes de su eventual entrega a la justicia española. Su defensa espera evitar una condena alegando su papel de negociador en el periodo por el que es juzgado. El juicio es la repetición de otro por el que fue condenado en rebeldía en 2010 a siete años de cárcel por «asociación de malhechores con fines terroristas» al encontrarse sus huellas en varios pisos franco.

entre otros, el delegado del Gobierno, Denis Itxaso, la vicelehen-dakari Idoia Mendia, la consejera Beatriz Artolazabal, el diputado general de Álava, Ramiro González, y el alcalde de Vitoria, Gorka Urtaran. También estuvo presente Miren Larrión, portavoz de EH Bildu en el Ayuntamiento de la capital alavesa.

Comunidad 'pura'

«El proyecto político que ETA trató de imponer mediante la violencia terrorista era un proyecto sectario, basado en una visión idílica de una sociedad vasca homogénea. De una comunidad 'pura', donde las diferencias de identidad eran muros defensivos que excluían lo que no formaba parte de ella», recordó Buesa.

En el uso de la palabra le siguió el filósofo Daniel Innerarity, quien subrayó que las víctimas no se pueden considerar héroes. «Si una comunidad cuenta su pasado desde la perspectiva de quienes han padecido tiene más oportunidades de construir su futuro inclusivamente», sostuvo el profesor.

Los homenajes a Buesa siguen este mediodía con una ofrenda floral en los Jardines de la Libertad de Vitoria, donde un monolito recuerda el lugar exacto en el que el exvicelehen-dakari y Jorge Diez fueron asesinados. El jueves los recordará el Parlamento vasco.